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河套規劃為港深創科合作注新動力
特首：續推動「一區兩園」優勢 構建國際創新人才港

河套深港科技創新合作區發展即將駛入更快車道。國
務院印發的《河套深港科技創新合作區深圳園區發

展規劃》上月29日正式發布，明確河套深港科技創新合
作區深圳園區三大發展定位。「發展規劃」明確提出要推
動新一代信息技術產業突破發展，支持先進生物醫藥技術
創新應用，加快布局人工智能與數字經濟發展前沿領域，
到2035年，與香港園區協同創新的格局全面形成，成為
世界級的科研樞紐。

三大發展定位 建研產科創區
李家超表示，「發展規劃」提出三大發展定位，分別是：

一、構建深港科技創新開放合作先導區，打造國際科技創新
高地；二、建設國際先進科技創新規則試驗區，營造高度開
放的國際化科研制度環境；三、形成粵港澳大灣區中試轉化
集聚區，為大灣區建設持續產生高質量的科技創新供給。
他提到，粵港澳大灣區人口8,600多萬，生產總值超過

1.9萬億美元，相當於全球第十大經濟體。經歷三年疫情
後，內地今年的經濟逐步恢復，上半年按年增長5.5%，但

經濟復甦依然面對外部和內部需求的挑戰。7月底召開的中
央政治局會議上，根據宏觀經濟環境作出政策調整，着力
加大宏觀調控的力度，擴內需、提信心、防風險。
李家超說，國家經濟規模大、韌性強，短期的波動不會

改變長期向好的趨勢。同時，國家推進高質量發展，構建
現代化產業體系，為下一階段的發展奠定堅實的基礎。這
些新發展為香港帶來更多機遇和源源不絕的發展活力。
他強調，香港在「一國兩制」下，擁有「背靠祖國、聯

通世界」的獨特優勢，特區政府全力推動香港融入國家發
展大局，在金融、商貿、航運和專業服務等領域貢獻大灣
區建設，同時通過強化創新科技等新興領域，為發展增添
新的動能。
他表示相信，「發展規劃」為港深兩地在創科發展的合

作注入了全新動力。特區政府感謝中央和深圳市政府對深
港科技創新合作區發展的大力支持，並將繼續積極與深圳
協同推動合作區在「一國兩制」下「一區兩園」的優勢，
助力大灣區國際科技創新中心的建設，為大灣區構建國際
創新人才港。

香港文匯報訊 今屆特區政府積極為自然災
害等不同安全領域作全面風險評估，管控風
險。行政長官李家超昨日在一個論壇上致辭時
表示，超強颱風「蘇拉」過去幾天吹襲華南沿
岸，粵港澳大灣區各城市都作好預案，並充分
溝通，所幸才沒有造成重大損傷。
特區政府早前建議制訂全新的《粵港澳大灣

區緊急應變行動方案》。
李家超昨日表示，香港與其他大灣區城市

地緣相近，唇齒相依，香港特區政府正繼續
推動訂立新的《粵港澳大灣區緊急應變行動
方案》，為區內構建更全面、務實和系統化
的緊急應變行動機制，進一步提升大灣區聯
合處理事故的能力。

李家超：正制訂新灣區緊急應變方案

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）香港鄉議局主席劉業
強上月率領新一屆鄉議局代表團訪問北京4天，其間獲
國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍在釣魚台國賓館會
見。劉業強昨日舉行記者會總結行程時引述，夏寶龍在
會上充分肯定鄉議局是堅定不移的愛國愛港力量，經得
起風浪考驗，希望鄉議局可以更加團結一致，高舉愛國
愛港大旗，尤其要在大是大非的問題上勇於發聲，支持
特區政府依法施政，並強調「一國兩制」不會變，亦不
需要變，正如香港出現修例風波，中央果斷出手出台香
港國安法，讓香港撥亂反正，令香港重回正軌，恢復穩
定，得以繼續發展，又相信香港大部分人都愛國愛港。
劉業強表示，鄉議局必定繼續秉承愛國愛港愛鄉的

宗旨，繼續支持特區政府施政，發展新界，繁榮香
港，推動「北部都會區」發展，建設國家，為中華民
族偉大復興，以及中國式現代化建設作出貢獻。
他介紹，鄉議局代表團一行訪京期間，亦對特區政

府如何把香港建設得更好等議題向中央政府提交多項
提議，包括支持特區政府完善地區治理，全體村代表
都會積極動員廣大鄉郊居民在接下來的區議會選舉中
踴躍投票；推出稅務優惠、補貼計劃等吸引創科企業
進駐「北部都會區」；以「城鄉融合」模式發展「北
部都會區」，充分發揮新界地區的發展潛力，並以新
田科技城等地為試點，以仿效內地「舊改」等模式重

建周邊舊村，善用新發展區鄰近土地的協同效應，共
同富裕；發展新界東北大量郊野公園邊陲、荒廢的農
地和漁塘等；在香港舉辦更多國際盛事，如F1（一級
方程式賽車）等，以吸引世界各地人才、旅客來港；
善用新界的中國抗日戰爭歷史遺址，作為愛國教育基
地，更好傳承愛國精神等。

助特區為降祖堂地買賣門檻作諮詢

談到國務院日前印發的《河套深港科技創新合作區
深圳園區發展規劃》，劉業強表示，有關規劃為河套
合作區明確定位、布局等，認為這是考慮發展新界北
舊村的契機，希望特區政府善用新界土地。他表示，
鄉議局正協助特區政府為降低祖堂地的買賣門檻作諮
詢，並會於本月底前收回祖堂持份者意見，然後在下
月中提交報告，希望特區政府隨後能盡快立法，改善
發展祖堂地的制度。

鄉議局訪京 劉業強：向中央政府提交多項提議

香港文匯報訊 香港特區政府保安局率領轄下紀律部隊和輔
助部隊，以及青少年制服團體，10月1日將在將軍澳消防及救
護學院舉行「慶祝中華人民共和國成立74周年紀律部隊及青
少年團體匯操暨嘉年華」，市民可於下周一至三（9月11日至
13日）在香港消防處流動應用程式登記領取免費入場券，當日
同享國慶喜悅。
嘉年華開放時間為上午10時至下午5時，重點節目是下午2

時30分舉行的紀律部隊及青少年制服團體匯操，屆時來自警
務處、入境事務處、香港海關、懲教署、消防處和政府飛行服
務隊的紀律部隊人員，將連同各紀律部隊轄下的青少年團體、
醫療輔助隊少年團、民眾安全服務隊少年團、香港航空青年團
和香港青少年軍總會成員進行升旗禮和匯操，並有紀律部隊和
輔助部隊工作車輛巡遊，以及聯合工作及救援演練。
嘉年華其他精彩活動包括保安局以及八支紀律部隊和輔助部

隊設置的攤位展覽和遊戲，展示國家安全和各部隊與內地的緊
密關係，市民當日亦可投票選出最出色的攤位。嘉年華還有紀
律部隊工作犬展示及消防處救援示範，包括滅火及救援、救護
訓練、急流拯救、高空拯救訓練、室內煙火特性訓練、危害物
質事故訓練、交通事故救援等。
市民可於本月11日至13日透過香港消防處最新版本的流動

應用程式（可於Apple App Store、Google Play及華為App-
Gallery平台免費下載）申請二維碼入場券，每人最多可申請4
張，3歲或以下嬰幼兒無須門票。電腦抽籤結果將於本月18日
經香港消防處流動應用程式通知中籤者。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法
會紡織及製衣界議員陳祖恒聯同香港
紡織業聯會、香港紡織商會及業界全
體選委，就施政報告撰寫聯合建議
書，包括建議設立「時裝及紡織發展
局」。陳祖恒昨日與傳媒見面時表
示，建議書以國際環境、國家政策、
產業發展需要等為背景，業界團結一
心群策群力提出有關建議，相信成立
有關發展局，專責統籌行業可持續發
展，不僅令香港紡織及製衣界獲益，
亦將助力香港發展，幫助講好香港故
事、中國故事。
紡織及製衣界就2023年施政報告提出

聯合建議書，圍繞四大領域包括建設
「八大中心」、行業發展、「新型工業
化」及工商業發展，共提出逾40項建
議，期望建議獲特區政府積極考慮和採
納，攜手拚經濟、謀發展、惠民生。其
中，為推動紡織及製衣業高品質發展，
業界建議設立「時裝及紡織發展局」。

陳祖恒認為，「時裝及紡織發展局」
要負責推動業界結合創新科技升級轉
型，鞏固行業在全球供應鏈的領導地
位，負責統籌和協調政府支援業界的各
項政策及資源，加強跨局跨部門跨組織
協作，支援時裝業及品牌發展，亦要做
好人才培育等領域。
他並指，自己在與內地紡織及製衣界

人士溝通時了解到，他們希望與香港合
作，亦希望內地品牌透過香港走出去，
但認為香港缺乏一個有針對性的對接機
構。他相信成立發展局整合協調，有助
香港紡織及製衣界進一步發展和擴大影
響力。
為進一步推動本港時裝設計師及品牌

建設，他建議政府研究以今年設立的文
化藝術盛事基金，舉辦「香港時裝
周」，將不同時裝盛事集合於時裝周期
間舉行，打造成香港旗艦文化及旅遊盛
事，相信此舉亦有助帶動香港經濟、零
售及旅遊業發展。

紡織業倡設時裝及紡織發展局

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）有日媒近
日抹黑香港在實施國安法下的營商環境、
人才狀況等。多位香港政界人士昨日接受
香港文匯報訪問時批評，有關日媒有見日
本在排放核污水上受盡國際譴責、國民反
對，不惜以抹黑香港轉移視線，極其不負
責任居心不良，呼籲特區政府與各界齊聲
譴責，理直氣壯地宣傳香港當下在法治、
人才等方面的優勢，不容日方惡意詆毀香
港形象。
港區全國人大代表黃冰芬表示，日本近

日因一己之私排放核污水，受盡國際譴
責、國民反對，千夫所指，卻不滿香港特
區政府實施有關限制當地水產進口的措
施，更通過日媒抹黑香港的營商環境，企
圖以此轉移視線，居心叵測。她表示，排
放核污水的嚴重禍害是不爭的事實，香港
採取相應措施保障市民食用安全完全合情
合理，奉勸日方面對現實，早日回頭是
岸。黃冰芬強調，香港市民和投資者的權
益得到香港法治明確保障，營商環境穩
健、可靠，商機豐富，歡迎任何地方的人
士來港親自體驗，日媒再抹黑也是徒勞。
民建聯立法會議員梁熙表示，日媒有關

抹黑只是想轉移視線，企圖報復香港對日
本水產發出進口禁令。「只要來過香港，
一定會發現這種所謂報道完全無中生有，
活在平行時空。」他指出，日方早前才稱
不會「以牙還牙」，轉頭又通過日本媒體
抹黑香港，食言速度比排放核污水更快，
令人感到十分失望，呼籲日媒不如關注福
島核污水監察點情況，將時間放在真正令
日本國民所恐慌的事情。
工聯會立法會議員鄧家彪表示，日本排

放核污水的做法罔顧全球反對，不道德的
形象深入世人心中，日媒與部分日本政客
近日卻企圖通過抹黑香港轉移視線，做法
極其虛偽，呼籲香港社會各界和日本社會
上有良心的人一同作出嚴厲譴責，共同抵
制日方有關野蠻行為。
「就是敢言」執行主席陳曉鋒表示，日

本近年面對經濟持續下行、人口嚴重老齡
化等問題，營商環境每況愈下，近日更不
顧全球海洋生態安危，執意排放福島核污
水。反之，香港在香港國安法頒布實施以
來，社會得以實現由亂到治並走向由治及
興，特區政府聯同社會各界同心協力積極
發展經濟、吸引人才、融入國家發展大
局，比過去有更好、更全面的發展趨勢。
他批評日媒近日對香港營商環境的批

評無理無知，支持特區政府繼續理直氣
壯地宣傳香港當下在法治、人才等方面
的優勢，不容日方惡意詆毀香港形象。
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◆劉業強昨
日舉行記者
會總結鄉議
局代表團訪
問 北 京 行
程。
香港文匯報

記者
黃書蘭 攝

◆圖為在深圳實習的港生參觀港科大藍海灣孵化港。 資料圖片

上星期中央公布《河套深港科技創新合作

區深圳園區發展規劃》，提出共30項措施，

打造世界級創新平台。香港特區行政長官李

家超昨日出席一個論壇時表示，「發展規

劃」為港深兩地在創科發展的合作注入了全

新動力，特區政府感謝中央和深圳市政府對

深港科技創新合作區發展的大力支持，並將

繼續積極與深圳協同推動合作區在「一國兩

制」下「一區兩園」的優勢，助力大灣區國

際科技創新中心的建設，為粵港澳大灣區構

建國際創新人才港。據悉，國務院新聞辦公

室今日（5日）舉行《河套深港科技創新合作區深圳園區發展規劃》新聞發布會，香港特

區政府政務司司長陳國基將出席。 ◆香港文匯報記者 鄭治祖

◆李家超出席一論壇時表示，「發展規劃」為港深兩
地在創科發展的合作注入了全新動力。


